

SITUACIÓN ACTUAL DE LA RAZA BOVINA MURCIANO – LEVANTINA.

PEINADO, B; POTO, A; MARÍN, M.

Centro de Investigación y Desarrollo Agroalimentario (C.I.D.A.). La Alberca. Murcia.

La vaca Murciano-Levantina es una raza tradicionalmente implantada en el levante español, siendo su núcleo de origen la Región de Murcia. De los pocos censos realizados a principios del siglo XX, destaca el de Panés fechado en 1916, con 60.793 cabezas bovinas en la Región, siendo el municipio con mayor número el de Murcia con 29.643 cabezas. En el año 1998 el censo de esta raza en las provincias de Murcia, Alicante y Albacete era el siguiente: 26 hembras reproductoras adultas, 1 toro semental y 9 terneros (6 hembras y 3 machos).

Esta reducción del número de ejemplares existentes, a lo largo de los años, ha sido consecuencia lógica de la llegada a nuestras zonas de nuevas tecnologías y la implantación de las razas bovinas cárnicas demandadas por los mercados, junto a esto debemos añadir la escasez de sementales de la raza que ha supuesto un aumento de animales consanguíneos.

En la actualidad existe un censo en la provincia de Murcia de 10 hembras reproductoras adultas, 2 toros sementales y 5 terneros (4 hembras y un macho), en la provincia de Alicante 9 hembras reproductoras adultas, en Granada 2 ejemplares adultos, y en Almería 6 ejemplares cruzados.

Este trabajo ha sido financiado por el proyecto de investigación INIA RZ00-007.